

# 議長選挙は他会派と共同 副議長選挙もぎりぎりまで追求

先日行われた市議会議長選挙にあたって、日本共産党議員団は会派「新政」と協議を重ね、会派「新政」の近藤彰治氏との間で、右のとおりのおし合わせ事項を提案し、双方で確認しました。そのうえで、近藤彰治氏の議長当選をめざして共同歩調をとることとしました。

結果としては、残念ながら議会の多数に達せず、近藤氏の当選はなりませんでした。

副議長選挙にあたって、選挙当日の朝まで同様の努力を重ねましたが、最終的に合意に至らず、共同はなりませんでした。

上越市議会では、議長選挙にあたり事前に所信を表明することができる規定がありますが、その通告期限は合意に向けての努力を重ねていた最中の16日でした。したがって、合意に至らないことが明確になった18日には、所信表明の通告を行なうことができませんでした。

他会派との共同が実現しない場合は、独自候補を立てて選挙に臨むことが基本です。しかし、上記の事情で、独自候補の擁立に向けた所信表明ができなかったことから、独自候補擁立を断念し、白票を投じました。



議長選挙で投票する橋本議員

## 日本の夜明けは新潟から

森ゆうこさんは、「野党連合を野合と批判する人たちがいますが、私たちは、自由と民主主義、個人の尊厳を守るためにたたかっているんです。これ以

# 森ゆうこさんら迎え 日本共産党が演説会

市民連合@新潟、社民・緑・新社会各党のみなさんが連帯の挨拶

2日に新潟市で行われた日本共産党演説会には、全県から会場あふれる1600人が参加しました。  
メイン弁士の穀田恵二国会対策委員長は、野党共闘の経過と意義、日本共産党の値打ちを、ユーモアをまじえてわかりやすく解説。続いて、ただだ良介比例予定候補が、沖縄での元米兵による事件を糾弾し、米軍基地撤去を掲げる日本共産党の躍進を訴えました。

上、他に大切な大義はあるでしょうか」と熱をこめて訴え、聴衆の感動を呼びました。  
これだけのメンバーが共産党の演説会で話すことは、歴史的ともいえるできごとであり、市民と野党の結束が深まっていることを表しています。



森ゆうこさんの決意表明



左から、ただだ良介さん、穀田恵二さん、森ゆうこさん、にしざわ博さん

### 議長選挙にあたって近藤彰治氏との間で取り交わした申し合わせ

#### 議長選挙に当たっての申し合わせ

2016年5月17日

議長候補者 近藤彰治  
日本共産党議員団長 橋爪法一

議長選挙にあたって、候補者と日本共産党議員団との間で、下記の事項について申し合わせる。

記

地方分権の進展により、議会が果たす役割が大きく変わり、ますます重要になってきている。このことをふまえ、双方は次の点について確認する。

- 議長は上越市議会基本条例を遵守するとともに、その趣旨を日常の議会運営において実現するためのあらゆる努力を行う。
- 議長は、市民の福祉の向上及び公正で民主的な市政の発展に寄与する議会の役割を自覚し、不断に議会活性化に関する取組をすすめるとともに、さらに開かれた議会を目指し、情報公開を率先して行うため、次の点をはじめとする必要な取組を行う。
  - より多くの市民が参加し発言できるよう、議会報告会の運営改善を図ること。
  - 市民によりわかりやすい議論を展開できるようにするため、本会議場でプロジェクターが使用できるように積極的に努力すること。
  - 本会議場及び委員会室へのIT機器の持ち込み・活用ができるように努力すること。
- 議長の職務を遂行するに当たっては、その重要性に鑑み、次の各点を行動規範とする。
  - 会派などの代表としてではなく、議会の代表として発言し、行動する。
  - 少数意見を尊重し、議会の民主的運営に努める。

以上

## 日本共産党上越市議員団ニュース

No. 502 2016年5月29日

連 橋爪 法一 090-5392-1961 (吉川区代石)  
 絡 橋本 正幸 080-1980-9855 (三和区鴨井)  
 先 上野 公悦 090-7260-9407 (頸城区中柳町)  
 平良木哲也 090-1808-6919 (上中田)